

MEDIO: IMAGEN RADIO
NOTICIERO: NEGOCIOS EN IMAGEN
FECHA: 21/FEBRERO/2023

11 entidades ya se encuentran por arriba de la actividad pre-pandémica: Roberto Ballinez

Extracto de la entrevista con Roberto Ballinez, director ejecutivo senior de Finanzas Públicas e Infraestructura de HR Ratings, en el programa “Negocios en Imagen”, conducido por Rogelio Varela en Imagen Radio.

ROGELIO VARELA: Usted sabe que el tema que en los últimos días ha gravitado ha sido el del incremento en las tasas de interés y esto de alguna manera también impacta en las finanzas de los gobiernos estatales, de los gobiernos municipales, y precisamente HR Ratings acaba de presentar un estudio donde hace un diagnóstico de cuál es la situación económica post pandemia de las entidades federativas de nuestro país.

Para platicar de este tema está con nosotros Roberto Ballinez, director ejecutivo senior de Finanzas Públicas e Infraestructura de HR Ratings. Roberto, muy buenas tardes.

ROBERTO BALLINEZ: Qué tal, muy buenas tardes. Un gusto. Saludos al auditorio.

ROGELIO VARELA: Gracias Roberto. Pues coméntanos cuáles serían en términos generales las líneas que resalta HR Ratings en torno a la situación de las finanzas en las entidades federativas.

ROBERTO BALLINEZ: Mira, como tú bien lo comentas, a raíz de este estudio que hacemos de tiempo en tiempo nos damos a la tarea de analizar los datos de los subnacionales en nuestro país, como un resultado general, como tú bien lo comentas, podemos identificar que alrededor de 11 entidades de la República Mexicana ya se encuentran hoy por hoy por arriba de la actividad, por así decirlo, pre-pandémica y el resto se encuentra en esa trayectoria de recuperación.

Nosotros basamos este resultado con el uso de dos indicadores que son el Índice Trimestral de la Actividad Económica Estatal y el PIB estatal, ambos indicadores publicados por el INEGI.

Y te platico rápido las conclusiones más relevantes Como decía, con relación al ITAE, y tomando en consideración el 2018, 11 entidades ya se encuentran por arriba. Ahora, es importante decir que estas entidades, en promedio, les costó entre cinco y nueve trimestres para alcanzar esos niveles de la actividad económica.

Ahora bien, hablando de las entidades, podemos identificar dos grupos que sobresalen del resto y en uno tienen que ver aquellos que están en la zona norte, aquellos que tienen una posición geográfica pegada a nuestro socio comercial, los Estados Unidos, por mencionar a Baja California, Chihuahua, Nuevo León y Sonora, y otro gran grupo en los estados del

sureste, en donde estamos hablando de estados como Tabasco, Chiapas y Oaxaca. Esto, insisto, medido a través del índice de Actividad Trimestral de los estados.

Entonces creo que es importante resaltar esta gran diferencia entre los estados del norte y de los estados del sur y hay por supuesto otro grupo donde están Jalisco y Sinaloa, que no pertenecen a estas zonas, pero sí se han recuperado. Y mencionar que los estados del Bajío y los estados de la Zona Centro están todavía en este proceso de recuperación, Rogelio.